



Communiqué

30 septembre 2024

Vivre à l'aide d'urgence affecte particulièrement les enfants et les jeunes

La situation des enfants et des jeunes qui vivent sous le régime de l'aide d'urgence préoccupe vivement les Églises réformées Berne-Jura-Soleure. La Commission fédérale des migrations (CFM) a publié aujourd'hui un rapport qui montre les effets problématiques de cette forme d'hébergement.

Le rapport, publié aujourd'hui sur mandat de la Commission fédérale des migrations (CFM), montre quels effets les conditions de vie, et notamment de logement ont sur les enfants et les jeunes vivant à l'aide d'urgence. Le manque d'offres à l'intention des enfants d'âge préscolaire, en particulier, entraîne des troubles du développement en partie irréversibles.

L'hébergement de familles entières dans une seule pièce pendant une période prolongée est l'une des principales causes de troubles psychiques persistants et de tensions familiales qui affectent non seulement les enfants et les jeunes, mais aussi les parents. L'exclusion des jeunes des offres de formation après la scolarité obligatoire a également des conséquences problématiques.

Les Églises réformées Berne-Jura-Soleure estiment qu'au vu des résultats de ce rapport, il importe d'améliorer rapidement l'aide d'urgence, afin qu'elle tienne compte des besoins spécifiques des enfants et des jeunes.

Les Églises réformées Berne-Jura-Soleure œuvrent dans un contexte œcuménique à l'amélioration de la situation. L'aumônerie proposée par les Églises dans les centres de retour a des effets positifs sur la situation des enfants. En outre, de nombreuses personnes bénévoles de l'Église ou proches de l'Église s'engagent dans le contexte des centres de retour en proposant des activités comme les aides aux devoirs, des après-midi de jeux ainsi que des possibilités de rencontres pour les parents.

Contact: Carsten Schmidt, responsable du service Migration; tél. 076 393 30 60.